
 

 

 

   ２月に入りました。６年生の卒業式（3/18）

まであと１か月半、その数日後には他の学年

の修了式です。進学・進級まで実質はそんな

に日数はありませんが、子どもた 

ちが健康・安全でより力をつ 

けられるように様々なご支援 

ご協力よろしくお願いします。 

 

 

 １４７年目の創立記念日をむかえます。

（お休みではありません）藩校の「有造館」

の歴史を引き継いで、明治６年２月５日に開

校をしました。 長い歴史の中で、最も苦難

の時代は太平洋戦争の終戦の前後です。S20

年（1945）の７月末に津市中心部は２回       

の大空襲をうけ、養正    

小の校区のほとんどが 

壊滅・焼失しました。当 

時、お城の東（現 NTT

のあたり）にあった本校も全焼し残ったのは

講堂の骨組みだけという惨状でした。その後

およそ２年間は修成小に間借りをして授業

を行うというたいへんな状況でした。そうい

う中、自分たちも戦災にあわれた保護者・地

域のみなさんが、何とか子どもたちの学校を

最優先で再建してほしいと運動をすすめら

れ、旧軍の施設の廃材などを活用して、仮校

舎が建設されたと記録されています。ただ、

その校舎は相当粗末なものであったので、

S27 年（1954）に市の復興計画に合わせ

て、戦災で全滅し荒れ地になっていた玉置町

に校地を移し校舎（前の木造校舎）が建てら

れました。運動場は爆撃をうけたままの荒れ

地だったので、保護者のみなさんが連日の奉

仕作業で整地されたそうです。（100周年記念誌

の記述をもとに書きました） 

近代的な街並みの中で、当時とは比べもの

にならない環境で教育を受けられることや 

 

 

 

子どもや学校を大切にしてこられた地域の

歴史に感謝しながら、平和の尊さについてし

っかり考えていきたいと思います。 

 

 

 

 

元気に耐寒ジョギング     対話をしながら学びあい 

 

 

前号に続いて、分析・検討の結果です。

まず児童アンケートの結果です。「そう思

う」「ややそう思う」を合わせたプラス評価

で次の項目が数値の低い下位３つです。 

 

 

 

 

  特に生活習慣の部分が年々低下し、保護

者アンケートでも同様の傾向です。これに

はゲームや動画視聴などによる睡眠時間の

乱れが少しずつ悪化に向かっていることが

おもな要因と推測されます。 

 授業も児童がより主体的に活動できるよ

うに工夫改善をしていく必要があります。 

 

数値が高い上位３つは次のとおりです。 

 

 

 

 

いずれも「凡事徹底」で大切なことで

す。しかし保護者アンケートでもあいさつ

についてご意見をいただいていますが、３

つとも児童の自己評価がやや甘くないかと

感じるところもあります。上位とはいえし

っかり指導する必要があります。 

   ウラ面あり 

養正小だより  
『凡事徹底』 

  令和元年度   第   11号   

2月   3日   

学校評価について その② 
学校の歴史から  

▲授業中進んで意見を発表したり、活動したり
している。 75％ 

▲生活のリズムを守って生活しています。
75％ 

▲身の回りの整理整とんをしています。81％ 
  

◎学校・友だち・自分のものを大切にしている。 
94％ 

◎そうじや係の仕事をきちんとする。 93% 
◎自分から進んであいさつをしています。

92％ 



 次に前号に続いて、保護者アンケートの

文章でのご意見のおもなものと改善の方向

についてです。 

〇トイレの環境の改善について 

→昨年度も回答しましたが、28年度に全面

改修を受けたものの十分ではない面があり

ます。でももう一度全面改修の見込みはあり

ません。細かな修繕をしてもらったり、職員

作業で重点的な清掃をしたりしていますが、

なかなか十分な状態にはなりません。修繕の

市への予算要望をひとつずつしていくしか

ないのが現状です。 

〇ＰＴＡなどの活動のこと 

→ＰＴＡはじめ様々な地域の活動も盛んで

たいへんお世話をおかけしています。そうい

う中、近年本部の方でも業務の改善やＩＴ

化・会議行事の精選などを地道に進めてもら

っています。学校や地域の行事の精選もあわ

せて年間トータルでみると効果はあがって

いますが、目に見えてはわかりにくい面もあ

るし、そのときの役員・委員でないと実感で

きない面もあると思います。今後もＰＴＡ・

学校・地域団体が連携して見直し調整をして

いけるようにしていきたいと思います。 

〇登下校時のヘルメット着用について 

→来年度になってから、その方向性について

アンケートをとらせてもらいます。その結果

も参考に検討をさせてもらいますが、着用す

るにしても、どのようなステップでいくか、

掛ける場所の設置工事、ヘルメット購入のし

かたなどの課題があります。 

 

この他、個々の学級・学年にかかわるものは、

担任等から回答もしくは対応をさせてもらっています。

全体にかかわるものは引き続き次号にも掲載させ

てもらいます。 

なお、このたよりには掲載しませんが、お礼や感

謝の言葉、養正小の子どもたちを高く評価する言

葉もほんとうにたくさんいただきありがとうございました。 

 

 

 

  

 1/24に訓練を実施しました。実際に不審

者はどう行動するかわかりません。今回は今

までとはちがった要素も入れて、校舎内を動

く不審者の所在をどうつかむか、校内の連絡

体制はどうするかなども検証をしました。 

 ※訓練の設定の詳細などは防犯上の理由で 

省略します。 

 

 

 

 

不審者役（警察官）を 警察の方の講話（交通安全や SNS 

制圧         の注意も含めてもらいました） 

 昨年度、PTAやOB会からご支援をいた

だいて設置した防犯カメラも活用しました。 

 なお、本年度はカリタス小学校の事件があ

ったこともあり、おおよそ毎日の登下校時に

津署・大門交番のパトカー・ミニパトで見回

りをしてもらっています。 

  

 

 現在、ＰＴＡや関係団体とも調整のうえ作

成中です。２月中旬には、仮の案が出来上が

りますので、必要な方にはお渡しできます。 

 なお、次のことについては早めにお知らせ

します。 

《ＰＴＡ総会・懇談会・授業参観》 

 これまでＧＷ明けの土曜日でしたが、５月

の日程にゆとりをもたせるため、関係団体と

行事の調整もできたので、４月２５日（土）

とさせてもらいます。 

《５年生キャンプ》 

 夏休みに入ってすぐの日程が、オリンピッ

クにともなう祝日の移動等で難しくなった

ことなどがあり、また最近他校でも学期中の

キャンプも増えつつあるので、６月３日（水） 

４日（木）に実施をします。場所は昨年度か

ら変更した鈴鹿青少年センターをとること

ができました。 

防犯避難訓練 

Ｒ２年度年間行事予定について 


